

# Programa de Capacitación: Pares Evaluadores 2024 Última revisión: septiembre 2024

#### Introducción

La calidad en la educación superior depende, en gran medida, de la capacidad de los evaluadores para mantenerse actualizados y alineados con las mejores prácticas internacionales y las tendencias tecnológicas emergentes. Conscientes de esta responsabilidad, la Supervisión de Evaluadores y Acreditaciones, en colaboración con las áreas de Comunicación y Marketing, Innovación Educativa y los aliados estratégicos de CACECA como Fundación Wadhwani, Virtual Educa y otros, ha elaborado el presente Programa de Capacitación de Pares Evaluadores 2024.

Este programa ha sido diseñado para brindar a los evaluadores las herramientas, conocimientos y habilidades que les permitirán realizar evaluaciones rigurosas y objetivas, alineadas con las demandas de un mundo en constante cambio. A través de talleres, webinars y módulos de capacitación continua, buscamos proporcionar un enfoque integral que potencie la capacidad evaluadora de nuestros pares, asegurando que puedan responder de manera efectiva a los retos actuales y futuros de la educación superior.

# **Objetivo General**

Dotar a los pares evaluadores de CACECA de las competencias necesarias para llevar a cabo evaluaciones educativas objetivas y actualizadas, con base en criterios internacionales de excelencia, utilizando herramientas tecnológicas y metodologías innovadoras.

# Plan de Capacitación 2024

#### 1. Talleres:

# 1. Taller: Aprende a usar LinkedIn

Descripción: Este taller será el primero en el calendario y tiene como objetivo ayudar a los evaluadores a mejorar su presencia profesional en LinkedIn. Se explorarán estrategias para optimizar el perfil de los pares evaluadores, destacando su experiencia y habilidades, lo cual facilitará la creación de redes profesionales que fortalezcan su rol como evaluadores.

Objetivo: Incrementar la visibilidad de los pares evaluadores y fomentar el networking en el ámbito educativo global.



#### 2. Webinars:

#### a) ¿Cómo Impulsar el Seguimiento de Egresados a través de Herramientas Digitales?

Descripción: En este webinar, se analizarán las mejores prácticas y herramientas digitales para el seguimiento de egresados, una actividad fundamental para evaluar el impacto a largo plazo de los programas educativos. Los participantes aprenderán a utilizar plataformas que facilitan la recopilación de datos sobre el desempeño de los egresados.

Objetivo: Equipar a los evaluadores con herramientas para mejorar el seguimiento de egresados y su impacto en la calidad educativa.

# b) Innovando desde el Aula

Descripción: Este webinar explorará cómo la innovación en el aula puede ser medida y evaluada. Los pares aprenderán sobre nuevas metodologías pedagógicas que promueven la creatividad, el aprendizaje activo y la adaptación tecnológica.

Objetivo: Proporcionar a los evaluadores conocimientos para identificar y evaluar prácticas innovadoras en los procesos educativos.

# c) El Impacto de la Tecnología de Datos en la Educación

Descripción: Este tema abordará cómo el uso de big data, inteligencia artificial y otras tecnologías de datos está transformando la educación. Los evaluadores se capacitarán para entender cómo estas herramientas pueden mejorar los procesos de enseñanza y aprendizaje.

Objetivo: Capacitar a los pares en la evaluación del uso eficiente de las tecnologías de datos en las instituciones educativas.

# d) Diálogo por la Paz: Construyendo Puentes entre la Humanidad y la Exploración Espacial con Ubuntu

Descripción: Este webinar invitará a los evaluadores a reflexionar sobre el rol de la educación en la construcción de un mundo más pacífico, vinculando los avances en ciencia y tecnología con la necesidad de una educación global inclusiva y de paz.

Objetivo: Promover una visión integral del papel de la educación en la paz global y en la exploración de nuevos horizontes científicos.

### e) Liderando el Futuro de la Educación Superior en la Era de la Inteligencia Artificial

Descripción: Los evaluadores serán capacitados para entender los desafíos y oportunidades que trae la inteligencia artificial a la educación superior. Se analizarán casos de éxito y se discutirán las implicaciones éticas y educativas de esta tecnología.

Objetivo: Equipar a los evaluadores para que puedan analizar el uso de la inteligencia artificial en las instituciones educativas.



# f) Excelencia Educativa en un Mundo Cambiante: Perspectivas de EE.UU., Europa y América Latina

Descripción: Este webinar ofrecerá una visión comparativa de las mejores prácticas educativas a nivel global. Los evaluadores aprenderán a reconocer enfoques innovadores que pueden adaptarse a distintos contextos culturales y educativos.

Objetivo: Ampliar la perspectiva global de los pares evaluadores, fortaleciendo su capacidad para aplicar mejores prácticas internacionales en el ámbito local.

# 3. Capacitación Continua:

# a) Orientación a Nuevos Pares Nacionales

Descripción: Este módulo está destinado a los nuevos pares evaluadores, proporcionando una introducción a los procesos y procedimientos de evaluación. Se hará hincapié en la metodología de evaluación de CACECA y los estándares que deben aplicarse.

Objetivo: Asegurar que los nuevos pares estén capacitados para realizar evaluaciones precisas y alineadas con los criterios de calidad de CACECA.

### b) Orientación a Pares Internacionales

Descripción: En este módulo, se capacitará a los evaluadores que participarán en evaluaciones internacionales, proporcionándoles herramientas para entender y adaptarse a los estándares globales de calidad educativa.

Objetivo: Preparar a los evaluadores para evaluar programas en diferentes contextos culturales y normativos, garantizando la consistencia y calidad en las acreditaciones internacionales.

#### c) Actualización en Instrumentos de Evaluación

Descripción: Este módulo actualizará a los evaluadores sobre las herramientas de evaluación disponibles y su aplicación práctica en distintos tipos de instituciones educativas.

Objetivo: Mantener a los evaluadores al día con los instrumentos y metodologías más avanzados para la evaluación de calidad.

### d) Taller de Fundamentación de Recomendaciones

Descripción: Se proporcionarán guías y ejemplos para que los evaluadores puedan emitir recomendaciones claras, fundamentadas y aplicables, con base en evidencias observadas durante las evaluaciones.

Objetivo: Mejorar la capacidad de los evaluadores para emitir recomendaciones que ayuden a las instituciones educativas a mejorar continuamente.

#### 4. Temas Adicionales para Consideración en 2024

# 1. Evaluación Ética en la Educación Superior

Descripción: Este módulo abordará los principios éticos que deben guiar el trabajo de los pares evaluadores, garantizando evaluaciones objetivas, imparciales y justas.



Objetivo: Promover una cultura de ética y transparencia en el proceso de acreditación y evaluación educativa.

#### 2. Tendencias en Acreditación Internacional

Descripción: Se explorarán las innovaciones en acreditación educativa a nivel internacional, proporcionando a los evaluadores una perspectiva global de las mejores prácticas y tendencias emergentes.

Objetivo: Facilitar que los pares integren enfoques internacionales innovadores en sus evaluaciones.

## 3. Gestión de la Diversidad en la Educación Superior

Descripción: Este módulo se centrará en la importancia de la inclusión y equidad en las instituciones educativas, proporcionando a los evaluadores criterios para evaluar cómo las instituciones están manejando la diversidad.

Objetivo: Asegurar que las evaluaciones educativas incluyan un enfoque en la equidad y la inclusión.

### 4. Evaluación Basada en Competencias

Descripción: Este módulo ofrecerá capacitación sobre cómo evaluar programas educativos basados en competencias, un enfoque cada vez más común en la educación superior.

Objetivo: Capacitar a los evaluadores para adaptar sus evaluaciones al enfoque por competencias, que busca preparar mejor a los estudiantes para el mercado laboral.

# 5. Tecnologías Emergentes en la Evaluación Educativa

Descripción: Se explorarán las tecnologías emergentes, como la inteligencia artificial y big data, y su aplicación en la mejora de los procesos de evaluación educativa.

Objetivo: Capacitar a los pares en el uso de tecnologías avanzadas para mejorar la precisión y eficiencia de las evaluaciones.

El Programa de Capacitación de Pares Evaluadores 2024 ha sido diseñado para garantizar que los evaluadores de CACECA estén equipados con las herramientas, conocimientos y habilidades necesarias para realizar evaluaciones objetivas y rigurosas. En colaboración con áreas clave de CACECA y aliados estratégicos como Fundación Wadhwani y Virtual Educa, este programa refleja el compromiso de la organización con la excelencia educativa. Invitamos a los evaluadores a participar activamente en cada uno de los módulos para asegurar que estén preparados para enfrentar los retos de un entorno educativo en constante cambio.